

Ecopetrol en el contexto global: desempeño y estrategia frente a otras petroleras

06-03-2025

Judith Moreno

f X in

Portada | Colombia



Foto: Tribunal Administrativo de Cundinamarca

Ecopetrol, la principal petrolera de Colombia, reportó una utilidad neta de **\$14,9 billones en 2024**, lo que representa **una disminución del 21,7%** en comparación con el año anterior. A pesar de esta caída, la compañía logró una **producción récord de 745.800 barriles diarios**, la más alta en los últimos nueve años. Estas cifras reflejan tanto los desafíos del mercado global como la capacidad de la empresa para mantenerse competitiva frente a otras petroleras de la región.

Comparación con petroleras latinoamericanas

Otras petroleras en América Latina, empresas como **Petrobras** (Brasil), **YPF** (Argentina) y **Pemex** (México) enfrentan condiciones similares, como la **volatilidad de los precios del petróleo**, **fluctuaciones cambiarias y retos en la transición energética**. Sin embargo, su desempeño financiero y estrategias de inversión han variado.

Petrobras, la mayor petrolera de la región, ha mantenido sólidos resultados financieros debido a su enfoque en la exploración y producción en aguas profundas. En 2023, registró una utilidad de más de USD 25.000 millones, muy por encima de los resultados de **Ecopetrol**.

En contraste, **YPF**, ha enfrentado dificultades financieras y una menor producción. Su dependencia de subsidios y de la regulación estatal afectó su competitividad en comparación con **Ecopetrol**.

Por su parte, **Pemex**, con altos niveles de deuda y problemas de producción, se encuentra en una situación más compleja. A pesar del respaldo del gobierno mexicano, sus pérdidas y la falta de inversión en nuevas tecnologías han limitado su crecimiento.

Estrategia de **Ecopetrol** para mantenerse competitiva

La petrolera colombiana apostó por una **diversificación estratégica** para mantenerse en la competencia global. Su **plan de inversiones para 2025**, que oscila entre \$24 y \$28 billones, contempla la **expansión en hidrocarburos, energías renovables y proyectos de transmisión eléctrica**. Además, la empresa ha priorizado la eficiencia operativa para optimizar costos y mitigar el impacto de la caída en los precios del petróleo.

A diferencia de sus pares regionales, **Ecopetrol** demostró una gestión financiera más estable, manteniendo niveles de endeudamiento controlados y un enfoque en la transición energética. No

Publicaciones más recientes



Paro arrocero continúa: estas son sus exigencias para el Gobierno



Gustavo Petro plantea diversificación económica y menor dependencia de la extracción



Se destraba el debate de reforma a la salud en la plenaria de la Cámara de Representantes



Petro y Fundación Ancla establecen alianza para proyectos sociales en Colombia



¿Qué tan legítimas son las alocuciones televisivas de Petro? Analistas opinan

manteniendo niveles de endeudamiento controlados y un enfoque en la transición energética. No obstante, **el reto sigue siendo equilibrar la producción tradicional de hidrocarburos con las inversiones en energías más limpias** para garantizar sostenibilidad y rentabilidad a largo plazo.

Perspectivas a futuro

Con un mercado energético en constante transformación y la presión global para reducir la dependencia de los combustibles fósiles, **Ecopetrol enfrenta el desafío de adaptarse a las nuevas condiciones sin comprometer su rentabilidad**. Su estrategia de inversión en energías renovables y su enfoque en la eficiencia operativa serán claves para fortalecer su posición en la región y competir con otras petroleras en un entorno cada vez más exigente.

Este panorama sitúa a **Ecopetrol** como **una empresa en evolución** que busca mantenerse relevante en la industria global. Mientras tanto, enfrenta los desafíos económicos y ambientales que marcarán el futuro del sector energético.

Ecopetrol

Inversiones

Sostenibilidad

[Recibe noticias por correo](#) | [Aviso de privacidad](#)

correo@dominio.com

Suscribime

DESCARGA LA NOTA

SÍGUENOS EN GOOGLE NEWS

NotiPress © 2019 - 2025

[f](#) [X](#) [in](#) [v](#) [d](#)

[Acerca de](#) | [Aviso de privacidad](#) | [Contacto](#)